



Resolution zum Netz der Schweizer Vertretungen im Ausland

Der Auslandschweizerrat protestiert gegen die Entscheidung des Bundesrates vom 12. August 2015, die Schweizer Botschaft in Paraguay zu schliessen. Diese Entscheidung geht gegen die Position der Aussenpolitischen Kommission des National- und des Ständerats. Beide Kommissionen haben sich gegen die Schliessung ausgesprochen.

Seit 1990, wurden mehr als 60 Konsulate und Botschaften geschlossen. Der konstante Abbau des Vertretungsnetzes seit knapp 15 Jahren steht im Widerspruch zum neuen Auslandschweizergesetz, zu dessen Zielen insbesondere die Förderung der Beziehungen zwischen den Auslandschweizern und der Heimat, die Förderung der Präsenz und die Vernetzung der Schweiz im Ausland gehören.

Der Abbau des Vertretungsnetzes steht auch im Widerspruch zur Entwicklung im Bereich der internationalen Mobilität. Die Zahl der Schweizerinnen und Schweizer im Ausland steigt ständig und damit die Inanspruchnahme konsularischer Dienste. Die Beibehaltung eines dichten Schweizer Vertretungsnetzes hat seine Berechtigung überdies in Anbetracht der Schwierigkeiten, mit denen die Schweiz seit einigen Jahren auf internationaler Ebene konfrontiert ist (z.B. Finanzplatz, Beziehungen zur EU).

Die Schweizer Vertretungen spielen eine entscheidende Rolle bei der Interessenvertretung unseres Landes, der Förderung Schweizer Werte sowie dem Aufbau wirtschaftlicher, kultureller und politischer Beziehungen auf internationaler aber auch regionaler Ebene.

Aus diesen Gründen fordert der ASR die Beibehaltung des Schweizer Vertretungsnetzes und die Erstellung eines ganzheitlichen langfristigen Konzepts, das den oben angeführten Aspekten Rechnung trägt.

Vom Auslandschweizerrat am 14.08.2015 verabschiedet

Résolution sur le réseau de représentations suisses à l'étranger

Le Conseil des Suisses de l'étranger proteste contre la décision du Conseil fédéral du 12 août 2015 de fermer l'ambassade suisse au Paraguay. Cette décision va à l'encontre de la position des commissions de politique extérieure du Conseil national et du Conseil des Etats qui se sont opposés à cette fermeture.

Depuis 1990, plus de 60 consulats et ambassades suisses à l'étranger ont été fermés. L'érosion constante du réseau de représentations depuis presque 15 ans va à l'encontre de la nouvelle loi sur les Suisses à l'étranger dont les buts consistent notamment à renforcer les liens entre la diaspora et la patrie et promouvoir la présence de la Suisse à l'étranger et son insertion dans les réseaux internationaux. L'érosion du réseau de représentations va également à l'encontre de l'évolution dans le domaine de la mobilité internationale. Le nombre de Suisses vivant à l'étranger augmente constamment, de même que le recours aux prestations consulaires. Le maintien d'un réseau de représentations suisses dense se justifie également au vu des difficultés auxquelles la Suisse est confrontée au niveau international.

Les représentations suisses jouent un rôle primordial dans la défense des intérêts de notre pays, la promotion des valeurs suisses ainsi que dans le développement des relations économiques, culturelles et politiques au niveau international mais aussi régional.

depuis quelques années (par exemple place financière, relations avec l'Union européenne).

Le CSE demande dès lors que le réseau de représentations suisses soit maintenu et qu'une vision globale à long terme, tenant compte des aspects mentionnés ci-dessus, soit définie.

Adoptée par le Conseil des Suisses de l'étranger le 14 août 2015